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Die Anstalt – Der Faktencheck  
zur Sendung vom 23. Juli 2021 ( Stand: 22. Juli 2021) 

Stimmt das denn wirklich, was diese größenwahnsinnigen Besetzer da in der Anstalt 
verzapfen? Das fragen immer wieder viele verunsicherte Zuschauer. Müssen wir womöglich 
unser Weltbild nachbessern – und wie sollen wir uns das eigentlich leisten? Die 
Anstaltsleitung teilt Ihnen mit: Zur Beruhigung besteht keinerlei Anlass, es ist alles genau so 
gemeint, wie es nicht gesagt wurde. Wenn Sie das nicht glauben können, überzeugen Sie 
sich selbst bei folgenden anderen Quellen, von denen wir uns alle gleichermaßen 
distanzieren. Wir sind ja schließlich nicht wahnsinnig… 

          

1.)  TRIPS WAIVER 

In Afrika gibt es praktisch keinen Impfstoff und trotzdem blockiert Deutschland trotz 

internationaler Proteste die Freigabe der Patente und damit die schnellere Produktion von 

Impfstoff. 

Impfstoffmangel in Afrika: https://www.rnd.de/gesundheit/corona-impfstoffmangel-in-afrika-in-
mindestens-fuenf-laendern-wurde-noch-keine-dosis-verabreicht-
DZUKUGLDUTGPMCMLJOQOXB6PRU.html 
  

„Bis Anfang Mai wurden weltweit insgesamt 1,1 Milliarden Covid-19-Dosen eingesetzt, gerade einmal 

0,3% davon wurden in Ländern mit niedrigem Einkommen verimpft (…) Zeitgleich nimmt der Druck 

auf die Welthandelsorganisation (WTO) zu, den seit Oktober 2020 schwelenden Streit um einen 

„Patent-Waiver“ (wir berichteten endlich konstruktiv anzugehen.(…) Die Bundesregierung gilt 

weiterhin als einer der wichtigsten Bremser innerhalb der EU.“ 

https://www.bukopharma.de/de/pharma-brief-archiv/172-2021-artikel/490-pb2021-5-1-covid-
patentpool 

 

Reiche Staaten sicherten sich die Impfstoffe durch direkte Verträge mit den Herstellern: 

https://www.aerzteblatt.de/archiv/218658/Globale-Impfstoffverteilung-Die-Blockade-der-Reichen 
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Bundeskanzlerin Angela Merkel hat sich in  dagegen ausgesprochen, die Lizenzen für Corona-

Impfstoffe freizugeben:  

„..Merkel betonte, die Welt werde auch in Zukunft weiter darauf angewiesen sein, dass Impfstoffe 

entwickelt würden. Das gelinge nur, "wenn der Schutz geistigen Eigentums nicht außer Kraft gesetzt 

wird, sondern gewahrt bleibt (…)“ 

https://www.mdr.de/nachrichten/deutschland/politik/merkel-regierungserklaerung-bundestag-

corona-eu-gipfel-102.html 

  
WTO: Patente wegen Covid-19 aussetzen? 

https://bukopharma.de/de/pharma-brief-archiv/170-2020-artikel 

https://www.bukopharma.de/de/pharma-brief-archiv/172-2021-artikel/400- 

https://www.bukopharma.de/de/pharma-brief-archiv/172-2021-artikel/490-pb2021-5-1-covid-

patentpool 

  

Selbst wenn die neue Entwicklung und Produktion von Impfstoffen ein Jahr oder länger dauerte, 

würde dies weltweit viele Leben schützen (…) Denn anders als in Deutschland (…) werden viele 

Menschen in den ärmsten Ländern der Welt nicht vor 2023 geimpft werden. Um dies noch mal zu 

betonen: Viele Menschen in der Welt müssten unter dem gegenwärtigen Regime noch mindestens 

zwei Jahre auf eine Impfung warten (…)“ 

  
https://www.diw.de/de/diw_01.c.817912.de/nachrichten/was_fuer_eine_freigabe_der_impfstoff-
patente_spricht.html 
 

 

Der Profit unserer Pharmaindustrie nicht das Leben von Millionen Habenichtsen. In Namibia ist ja 

gerade der Verhandlungs-Führer der Hereo und Nama an Covid gestorben, die von Deutschland 

Reparationen für den Völkermord gefordert haben, aber das jetzt nicht mehr  erleben, weil nie 

genügend Impfstoff angekommen ist.  

 

Nach Bekanntgabe der Unterstützung der US-Regierung am vergangenen Mittwoch fielen die 

Aktienkurse vieler Pharmakonzerne mit einem zugelassenen Impfstoff. 



 

Die Anstalt – Der Faktencheck zur Sendung vom 23. Juli 2021 
Seite 3 von 31 

https://www.diw.de/de/diw_01.c.817912.de/nachrichten/was_fuer_eine_freigabe_der_impfstoff-

patente_spricht.html 

  

Zwei wichtige Herero-Politiker sind gestorben - mit einer  Covid-19-Diagnose: 

https://taz.de/Coronakrise-in-Namibia/!5779023/ 

 https://www.dw.com/de/herero-f%C3%BChrer-rukoro-stirbt-an-covid-19/a-57949463 
  
 
Völkermord an Herero und Nama: Abkommen zwischen Deutschland und Namibia: 
https://www.bpb.de/politik/hintergrund-aktuell/335257/abkommen-zwischen-deutschland-und-
namibia 

Namibias Tageszeitung The Namibian, schrieb Ende Juni 2021, dass Namibia keine Impfstoffe für 

Erstimpfungen mehr übrig hat: „(…) He said Namibia is waiting for Sputnik V and Johnson & Johnson 

through the African Union (AU), as well as Sinopharm: 

https://www.namibian.com.na/102937/read/Namibia-runs-out-of-first-vaccine-doses 

  

2.)  Schiedsrichter Intervention I 

 Es gab in letzter Zeit sehr viel Kritik an den Öffentlich-Rechtlichen, rechtsextreme Teile der CDU 
fordern einen Gesinnungstest. 

https://www.welt.de/regionales/thueringen/article232288417/Wirbel-nach-Maassen-Kritik-am-
oeffentlich-rechtlichen-Rundfunk.html 

http://www.tvb.de/nachrichten/2188/tv_berlin_Spezial_Hans_Georg_Maassen_im_TV_Berlin_Interv
iew.html 

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/hans-georg-maassen-gesinnungstest-fuer-journalisten-
gefordert-spd-linke-und-gruene-empoert-a-4c2d4d17-cc7f-4e5b-a0cc-b4c92630f0ea 

https://www.focus.de/perspektiven/auf-gehts-deutschland/serie-auf-gehts-deutschland-buerger-
sollten-mitbestimmen-das-ist-die-zukunftsfrage-fuer-die-oeffentlich-rechtlichen_id_11595073.html 
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So wie ich, ist die Mehrheit der Wähler über 49 und aus einem der drei größten Bundesländer. 
NRW, Baden-Württemberg und Bayern.  

https://www.demografie-portal.de/DE/Fakten/wahlbeteiligung.html 

https://de.statista.com/statistik/daten/studie/71085/umfrage/verteilung-der-einwohnerzahl-nach-
bundeslaendern/ 

 

Welche Ausgewogenheit hätten Sie denn gern? Sollen wir wie Armin Laschet dreimal am Tag die 
Meinung wechseln? 

https://www.tagesspiegel.de/politik/laschet-laviert-in-der-klimafrage-weil-jetzt-so-ein-tag-ist-
aendert-man-nicht-die-politik/27427218.html 

 

Wir können das auch so machen wie in der ARD: Die will die jährliche Anzahl der    Politmagazine 

radikal kürzen. Wie oft kommt die Anstalt im Jahr? 

https://www.tagesspiegel.de/gesellschaft/medien/offene-briefe-an-die-intendanten-ard-
mitarbeiter-laufen-sturm-gegen-umbauplaene/27416942.html 

https://taz.de/Plaene-in-der-ARD/!5779217/ 

 

Die Anstalt läuft achtmal im Jahr.  

https://www.zdf.de/comedy/die-anstalt 

 

3.) DUO Zur Sache Baerbock 

 Nein, Baerbock ist nach wie vor richtig. Annalena Charlotte. 

https://www.waz.de/politik/annalena-baerbock-alter-kinder-ausbildung-mann-infos-gruene-

id232048677.html 
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Stichwort Wohlstand. War es nicht unklug von Ihnen, nachdem Sie gerade erst Ihren vollständigen 

Namen unterschlagen haben, auch noch Ihre Nebeneinkünfte zu verschweigen? 

https://www.fr.de/politik/annalena-baerbock-gruene-nebeneinkuenfte-nachmeldung-corona-bonus-

fehler-spitzenkandidatin-bundestagswahl-berlin-90656772.html 

 

Das ist mir selbst am meisten peinlich. Aber ich habe diese Gelder ja von der eigenen Partei 

bekommen. 

https://www.tagesschau.de/inland/baerbock-bundestag-nebeneinkuenfte-101.html 

 

Vielleicht sollte ich es so machen wie viele Kolleg*Innen von Union und FDP: Soviel nebenher von 

der Wirtschaft kassieren, dass ich von meiner Partei vollkommen unabhängig bin. 

https://de.statista.com/infografik/24358/nebeneinkuenfte-von-bundestagsabgeordneten-nach-

parteien/ 

 

Zu allem Überfluss haben Sie dann ja auch Ihren Lebenslauf aufgehübscht.  

https://www.tagesschau.de/faktenfinder/baerbock-lebenslauf-101.html 

 

Sie hatten geschrieben, dass Sie zwei Jahre politische Wissenschaften studiert haben? 

https://web.archive.org/web/20210503064246/https://annalena-baerbock.de/wp-

content/uploads/2021/04/CV_deutsch_2021_04.pdf 

 

Voraussetzung für das anschließende Masterstudium an der London School of economics ist aber 

ein Bachelor. 

https://www.lse.ac.uk/study-at-lse/Graduate/degree-programmes-2021/LLM 

https://www.faz.net/aktuell/karriere-hochschule/hoersaal/annalena-baerbocks-studium-in-london-

master-ohne-bachelor-17336848.html 

 

Den Sie nie abgelegt haben!  

https://www.volksverpetzer.de/wahlkampf/master-abschluss-baerbock-legitim/ 
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Obwohl das mehrere Zeitungen behauptet haben.  

So schrieb das Süddeutsche Zeitung Magazin z.B. am 6. Juni 2019: „In einer vorigen Fassung des Texts 

hatten wir angegeben, Frau Baerbock habe einen Bachelorabschluss. Dies ist nicht korrekt.“  

https://sz-magazin.sueddeutsche.de/sagen-sie-jetzt-nichts/gruenen-annalena-baerbock-politik-

87359 

https://exxpress.at/kein-bachelor-plagiatsjaeger-hat-die-gruene-baerbock-im-visier/  

Und Tichys Einblick schreibt noch am 28. Mai 2021:„Baerbock suggerierte also bis Mai 2021, sie sei 

Politikwissenschaftlerin mit Bachelor-Abschluss“  

https://www.tichyseinblick.de/daili-es-sentials/baerbocks-studium-in-london-ihr-abschluss-aufsatz-

bleibt-geheim/ 

 

Aber ich habe das nie behauptet. 

Siehe Lebenslauf auf Annalena Baerbocks Website vom 24. April 2019. Dort gibt sie lediglich die 

Studienfächer an, keinen Abschluss: https://web.archive.org/web/20190424053700/ 

https://www.annalena-baerbock.de/wp-content/uploads/2018/06/cv_deutsch_2018_06.pdf 

  

Ich brauche keinen Bachelor. Ich habe ja ein Vordiplom.  

https://www.volksverpetzer.de/wahlkampf/master-abschluss-baerbock-legitim/ 

 

Naja, den Bachelor gab es damals ja noch nicht überall. 

https://www.bpb.de/gesellschaft/bildung/zukunft-bildung/204059/bologna-politischer-prozess 

https://www.tagesschau.de/inland/bologna-prozess100.html 
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Es gibt Menschen, die tun das. Darüber hinaus hieß es zunächst, Sie hätten ein Masterstudium an 

der London School of Economics in Völkerrecht absolviert, jetzt heißt es, Sie hätten ein 

Masterstudium an der London school of Economics in public international law absolviert. Ist das 

nicht merkwürdig? 

Zunächst hieß es z.B. in ihrem Lebenslauf der Bundestagsseite sie hätte Völkerrecht studiert: 

https://www.bundestag.de/webarchiv/abgeordnete/biografien18/B/baerbock_annalena-258202 

  

„Nach dem britischen Zeugnis darf sie sich Völkerrechtlerin nennen. Im Zeugnis der renommierten 

"London School of Economics and Political Science" steht "Master in Law - with Distinction in Public 

International Law”  

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/baerbock-kanzlerkandidatur-uni-titel-voelkerrechtlerin-

1.5295423 

  

Public International Law bedeutet Völkerrecht.  

 

Aber ein einjähriges Studium in London ist doch nicht gleichzusetzen mit einem Jurastudium?!  

Das habe ich auch nie behauptet. 

„Eine Juristin nach deutschem Recht ist Baerbock freilich nicht, auch wenn eine wörtliche 

Übersetzung des Zeugnisses das suggerieren könnte. Um sich Juristin nennen zu können, hätte sie 

mindestens ein erstes juristisches Staatsexamen abschließen müssen. Das hat sie nicht. Allerdings hat 

sie auch nie behauptet, eine Juristin zu sein.“  

https://www.sueddeutsche.de/politik/baerbock-kanzlerkandidatur-uni-titel-voelkerrechtlerin-

1.5295423 

 

Haben Sie nicht auch in Ihrem Lebenslauf behauptet, dass Sie Mitglied bei der UNHCR sind. 

In der Fassung ihres Lebenslauf vom 24. April 2019 steht in der Tat unter Mitgliedschaften UNHCR. 

https://web.archive.org/web/20190424053700/https://www.annalena-baerbock.de/wp-

content/uploads/2018/06/cv_deutsch_2018_06.pdf 
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Genauer gesagt, bei der UN-Flüchtlingshilfe der Partnerorganisation der UNHCR. Ich habe das ja 

auch präzisiert. 

In ihrem aktuellen Lebenslauf auf ihrer Website steht nun die Uno-Flüchtlingshilfe unter „Beiräte, 

(Förder-) Mitgliedschaften, regelmäßige Unterstützung 

https://annalena-baerbock.de/wp-content/uploads/2021/06/CV_deutsch_2021_06.pdf 

https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/unhcr-und-german-marshall-fund-baerbock-praezisiert-

lebenslauf-17374953.html 

 

Sie haben das korrigiert. Bei der UHNCR können ja nur Staaten Mitglied sein. Wollten Sie sich da 

nicht erneut deutlich größer machen als Sie sind? 

UNHCR gehört zu den Organisationen der Vereinten Nationen. 

https://new-york-un.diplo.de/un-de/themen/humanitaere-hilfe/964402 

https://www.unhcr.org/dach/de/ueber-uns/struktur-und-finanzierung 

In den Vereinten Nationen können nur Staaten Mitglied sein. 

 

Haben Sie deshalb so getan, als ob Sie Mitglied beim transatlantischen German Marshall Fund 

wären?  

Auch das hab ich mittlerweile präzisiert. Ich war Stipendiatin. 

https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/unhcr-und-german-marshall-fund-baerbock-praezisiert-

lebenslauf-17374953.html 

 

Reden wir doch mal über Ihr Buch „jetzt“, in dem viele Plagiate zu finden sind. 

Na ja, das Buch ist ja keine wissenschaftliche Arbeit. 

https://www.theeuropean.de/stefan-weber/das-neue-buch-von-baerbock-ist-ein-reines-plagiat/ 

https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/baerbock-ueber-plagiatsvorwuerfe-kein-sachbuch-

17419338.html 

 

Also ein Sachbuch. 

https://www.perlentaucher.de/buch/annalena-baerbock/jetzt.html 
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Wenn ich mich zitieren darf „Ich habe kein Sachbuch geschrieben, sondern das, was ich mit diesem 

Land machen will“   

https://www.tagesschau.de/inland/baerbock-vorwuerfe-101.html 

  

Die Politökonomin Maja Göpel hat gesagt: „Wenn wir nur noch Wachstum messen können, 

solange wir die Schadschöpfung von Produktionsprozessen aus der Bilanz ausblenden, dann ist ein 

steigendes Bruttoinlandsprodukt (BIP) keine Erfolgsgeschichte.“  

https://taz.de/Politoekonomin-Maja-Goepel-ueber-Ideologie/!5722049/ 

 

In Ihrem Buch steht:  “Ein Wirtschaftsindikator wie das BIP, der im Zuge der Produktion 

verursachte Umweltschäden aus den Bilanzen ausblendet und nicht erkennt,  wie tief eine 

Gesellschaft in einer Klima- und Ungleichheitskrise oder auch Demokratiekrise steckt, hat keine 

Zukunft.“ 

https://plagiatsgutachten.com/blog/annalena-baerbock-plagiierte-in-ihrem-buch-den-interview-

wortlaut-der-nachhaltigkeitsforscherin-maja-goepel-aus-der-taz/ 

 

Wenn Christian Lindner zum Beispiel sagen würde: „Wir brauchen weniger Steuern“ dann sagt 

auch keiner: Aber das ist ein Plagiat. 

Sinngemäß sagt Christian Lindner das hier: 

https://www.focus.de/politik/deutschland/gastkommentar-von-christian-lindner-wir-leben-in-

einem-hochsteuerland_id_13492798.html 

und hier z.B. https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/wirtschaftspolitik/fdp-chef-christian-lindner-

wirbt-fuer-steuerentlastungen-14302600.html?printPagedArticle=true#pageIndex_2 
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Also geben Sie zu, Sie haben das einfach übernommen wie auch den nachfolgenden Satz auf dem 

Spiegel: „In Amsterdam ist ein 130 Meter hohes Holzhaus geplant, in Chicago ein 228 Meter großes 

und in Tokio eines mit 350 Metern Höhe“. 

https://www.spiegel.de/wirtschaft/oesterreich-in-wien-steht-das-hoechste-hochhaus-aus-holz-a-

1283032.html 

 

Bei Ihnen heißt es: „In Amsterdam ist ein 130 Meter ho-hes Holzhochhaus geplant, in Chicago ein 

228 Meter hohes und in Tokio eines mit 350 Meter Höhe“. Geben Sie zu, dass das exakt dieselben 

Zahlen sind? 

https://plagiatsgutachten.com/blog/plagiatsvorwurf-gegenueber-annalena-baerbocks-buch-jetzt-

wie-wir-unser-land-erneuern/ 

 

Müssten Sie nicht eigentlich nach all diesen Affären sich um einen Job als Verkehrsministerin 

bemühen? Täusche ich mich oder haben Sie gerade aus einem Tweet von Jan Böhmermann zitiert? 

https://twitter.com/janboehm/status/1409969175334895618?s=11 

 4.)  Intervention 2 Schiedsrichter  

Kommt jetzt Claus von Wagner und macht die Merkel? Ich habe von Anfang an gesagt: Parodien 

kann nicht! 

https://www.claus-von-wagner.de/tv/anstalt/20181120-novemberrevolution 

 

5.)  Einwechslung Realität  

Sie kennen mich aus der Tagesschau, Dürre in Afrika, Überschwemmung in Asien. Für Sie war ich 

immer weil weg da dachte ich komm mal näher und ja bin jetzt immer häufiger in Deutschland 

aktiv haben Sie ja mitgekriegt. 

Zu den bereits  auftretenden Folgen des Klimawandels in Deutschland siehe „Monitoringbericht 2019 

zu Deutschen Anpassungsstrategie an den Klimawandel“ der Bundesregierung: 
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https://www.bmu.de/fileadmin/Daten_BMU/Download_PDF/Klimaschutz/monitoringbericht_2019_

bf.pdf 

Zu den erwartenden Folgen bei einer Erwärmung von 1,5 Grad, 2 Grad oder mehr haben die beiden 

Journalisten und Gründer des preisgekrönten Blogs Klima-Lügendetektor (https://klima-

luegendetektor.de/) im Mai das Buch „Deutschland 2050. Wie der Klimawandel unser Leben 

verändern wird“: 

https://www.kiwi-verlag.de/buch/toralf-staud-nick-reimer-deutschland-2050-9783462000689 

 

 

Aber diese Flutkatastrophe lässt den CDU Kanzlerkandidaten gerade ganz schlecht aussehen. 

https://www.zeit.de/politik/deutschland/2021-07/kanzlerkandidatur-armin-laschet-klimapolitik-

hochwasserkatastrophe-krisenmanagement-oeffentlichkeit 

https://klima-luegendetektor.de/2021/07/15/armin-laschet-dreisst-luegen-2/ 

 

Sie sind sie womöglich ein verkappter Linksaußen? 

Ich komme aus dem neutralsten Ort meines Bundeslandes, aus Strunzenöd. 

https://www.ovb-heimatzeitungen.de/wasserburg/2021/03/22/geheimnis-strunzenoed-

gelueftet.ovb 

 

Aber es sind doch inzwischen fast alle Parteien für Klimaneutralität. 

Fast alle – außer der AfD. Die Wahlprogramme der etablierten finden sich hier: 

https://www.bundestagswahl-2021.de/wahlprogramme/ 
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6.)   Programmquiz  

Und Armin Laschet  

Mein Vater war Bergmann 

Armin Laschet trägt seine  „Bergmannsmarke“ (Der Stern) gern und viel nach außen. 

https://www.tagesspiegel.de/themen/reportage/sag-den-leuten-sie-koennen-dir-vertrauen-vom-

bergmanns-sohn-zum-cdu-vorsitzenden-und-bald-kanzler/26824222.html 

https://www.stern.de/politik/deutschland/armin-laschet--mit-der-bergmannsmarke-des-vaters-an-

die-cdu-spitze-30003248.html 

  

Das ist der nächste Weltklimabericht. Ein paar Infos sind schon durchgesickert. 

Spannend! Und auf was dürfen wir uns denn freuen? 

Krankheiten, Wasser und Lebensmittelknappheit und den Zusammenbruch ganzer Ökosysteme. 

Der Sachstandsbericht des Weltklimarats (Intergovernmental Panel on Climate Change – IPCC) 

erscheint alle acht Jahre – der 6. PCC-Bericht erscheint 2022 komplett, Teile draus werden bereits im 

Sommer 2021 erwartet. Vorab sickerten bereits Details durch. 

https://www.tagesschau.de/ausland/weltklimarat-erderwaermung-bericht-101.html 

https://www.de-ipcc.de/250.php 

 

Auch in den Urlaubsgebieten?   

Nick Reimer, Toralf Staud, „Deutschland 2050“, S. 278 ff 

 

Aktuell steuern wir auf drei Grad Erwärmung d.h. dreimal mehr Hitzetote. Südeuropa wird 

dauerhaft verdorren. 

https://www.tagesschau.de/ausland/weltklimarat-erderwaermung-bericht-101.html 

 

Also wieder Reisebeschränkungen? Aber das ist natürlich noch Zukunftsmusik . 

Nee, wir sind doch mittendrin. In den 50ern gab`s jährlich drei Tage über 30 Grad, heute sind es 

zwanzig. Wir haben in Deutschland bereits 1,5 Grad Temperaturanstieg!   

Monitoringbericht 2019 zur Deutschen Anpassungsstrategie an den Klimawandel der 

Bundesregierung 
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https://www.bmu.de/pressemitteilung/klimawandel-in-deutschland-neuer-monitoringbericht-

belegt-weitreichende-folgen/ 

https://www.bmu.de/fileadmin/Daten_BMU/Download_PDF/Klimaschutz/monitoringbericht_2019_

bf.pdf 

 

Ein starker CO2 Anstieg in der Atemluft reduziert übrigens die kognitive Leistung um 21 Prozent!  

David Wallace Wells, „Die unbewohnbare Erde. Leben mit der Erderwärmung“, S. 119 

Zusammengefasst in Der Freitag: https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/der-planet-schlaegt-

zurueck 

 

„Wo es häufig Stau gibt, werden wir unsere Bundesstraßen und Autobahnen erweitern.      Weniger 

Staus bedeuten mehr Klimaschutz“. Das ist von uns (CDU). Wir grenzen uns gerade auf Autobahn 

immer klar nach rechts ab. 

CDU-Wahlprogramm  

https://www.csu.de/common/download/Regierungsprogramm.pdf S.130 

 

Und noch eine: wer hat gesagt „ein Tempolimit hat relativ wenig Auswirkungen auf den CO2-

Ausstoß“?  

Das war Armin Laschet in der BILD Zeitung?  

https://www.tagesschau.de/faktenfinder/streit-tempolimit-101.html 
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Das ist falsch. Durch ein Tempolimit von 120 kmh könnte man soviel CO2 einsparen wie der 

gesamte innerdeutsche Flugverkehr in einem Jahr verbraucht. Oder mehr als 55 Länder insgesamt 

pro Jahr. Weil der CO2 Ausstoß exponentiell zur Geschwindigkeit ansteigt. 

Der innerdeutsche Flugverkehr stößt laut Umweltbundesamt 2,6 Millionen Tonnen Co2 pro Jahr aus. 

So viel könnte ein Tempolimit von 120kmh einsparen. Ein Tempolimit von 130 kmh würde 1,9 

Millionen Tonnen einsparen, immer noch so viel wie ganze 55 Länder zusammen.  

https://www.umweltbundesamt.de/presse/pressemitteilungen/tempolimit-auf-autobahnen-

mindert-co2-emissionen 

https://www.br.de/nachrichten/deutschland-welt/faktenfuchs-was-bringt-ein-tempolimit-auf-

autobahnen,SdEUSXg 

https://taz.de/Debatte-ueber-Geschwindigkeitsbegrenzung/!5780771/ 

 

“Fliegen wollen wir nachhaltig, zukunftsfähig und langfristig unabhängig von fossilen Treibstoffen 

machen.” Schon wieder die Union? Nein, die Grünen.  

Wahlprogramm der Grünen 

https://cms.gruene.de/uploads/documents/Vorlaeufiges-Wahlprogramm_GRUENE-Bundestagswahl-

2021.pdf  S. 16 

 

Das ist Unsinn. Es ist auf absehbare Zeit unmöglich zu fliegen, ohne das Klima zu schädigen ganz 

egal, wer das sagt. 

Zwar behauptet die die Flugindustrie schon seit dem kyoto-Protokoll 1997, dass sie „bald“ 

klimafreundlich fliegen wird. Doch das ist bis heute und auch in absehbarer Zukunft unmöglich: alle 

bisherigen Versuche, das Fliegen mittels alternativen Treibstoffe, zum Beispiel mit Biosprit aus 

Jatropha, sind gescheitert. Andere Technologien stecken in den Kinderschuhen.  

Siehe: Susanne Götze, Annika Joeres, „Die Klimaschmutzlobby. Wie Politiker und Wirtschaftslenker 

die Zukunft unseres Planeten verkaufen“, S. 131 f. 
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https://www.spiegel.de/wissenschaft/mensch/co2-einsparungen-bei-airlines-eu-studie-kritisiert-

greenwashing-a-3a784ce0-e188-4498-9a37-30092cc4de0d 

https://www.freitag.de/autoren/der-freitag/abflug-ins-gruene 

 

Nein, sie will doch den CO2 Preis erhöhen, da gehen die Preise durch die Decke. 

Wir wollen den Aufwuchspfad der CO2-Bepreisung straffen. 

Das bedeutet übersetzt: Energie und Tanken werden durch die Ausweitung des Emissionshandels 

und höhere Preise für CO2 teurer.  

https://www.csu.de/common/download/Regierungsprogramm.pdf S. 41 

https://www.tagesspiegel.de/politik/kritik-am-klimakonzept-der-union-statt-sich-zu-erklaeren-greift-

die-cdu-lieber-die-gruenen-an/27310642.html 

 

Sie sorgen doch dafür, dass Umweltverschmutzung sich lohnt –mit staatlichen Maßnahmen. Und 

keine davon wollen Sie streichen. 

Nennen Sie mir eine Maßnahme, die die Umwelt zerstört 

Steuerfreies Kerosin, Dienstwagenförderung, Dieselprivileg, Tempolimit. 

Umweltschädliche Subventionen kosten in Deutschland den Steuerzahler bis zu 57 Milliarden Euro im 

Jahr. 

https://www.umweltbundesamt.de/themen/wirtschaft-konsum/wirtschaft-

umwelt/umweltschaedliche-subventionen 

https://www.greenpeace.de/klimaschaedliche-subventionen 

 

Pendlerpauschale. Vorsicht! Gerade Geringverdiener brauchen das. Nur 2% der Geringverdiener 

pendeln überhaupt. 

De facto nutzen viel der umweltschädlichen Subventionen – insbesondere die Pendlerpauschale – 

nicht den Armen, wie oft behauptet, sondern den Reichen. 

https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/klima-energie-und-umwelt/milliardenschwere-subventionen-

schaden-dem-klimaschutz-17384905.html 
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Fast die Hälfte aller Menschen, die CDU wählen, sind in 20 Jahren eh nicht mehr am Leben. 

42 Prozent der Laschet-Wähler*innen sind laut ZDF Politbarometerüber 60 Jahre alt. 

https://www.zdf.de/nachrichten/politik/politbarometer-bundestagswahl-corona-vierte-welle-

100.html 

https://de.statista.com/themen/47/lebenserwartung/ 

 

„Wir werden Deutschland zum Wasserstoffland Nr.1 machen“ CDU! Richtig! Nein, falsch. 

Wasserstoff ist das falsche Mittel, um die Probleme zu lösen.Wieso bei der Verbrennung entsteht 

kein CO2? Aber bei der Herstellung. 

Was ist welcher Wasserstoff und wie wird er hergestellt? 

https://www.bmbf.de/de/eine-kleine-wasserstoff-farbenlehre-10879.html 

 

Also mal für alle. Wasserstoff hat keine Farbe.  Und er ist keine Energiequelle sondern nur ein 

Energieträger. Bei der Produktion braucht man unfassbar viel Energie. Wenn man die klimaneutral 

produzieren möchte, bräuchte man unfassbar viele Windräder. 

Für den aus nachhaltig bewirtschafteten Quellen erzeugten Wasserstoff gehen jedoch zwischen 

erneuerbarem Strom und Verbraucher mindestens 50% verloren oder müssen  

für Kompression, Verflüssigung, Transport, Umfüllen usw. aufgewendet werden.  

Noch schlimmer wird es bei einer Rückverstromung des Wasserstoffs. Selbst  

mit effizienten Brennstoffzellen stehen dem Verbraucher nur etwa 25% des  

kostbaren Naturstroms zur Nutzung zur Verfügung. Bei direkter Verteilung  

könnte der Verbraucher jedoch etwa 90% des erneuerbaren Stroms nutzen.  

Laut Claudia Kemfert, Eenergie- und Klimaexpertin beim Deutschen Institut für Wirtschaftsforschung 

ist Wasserstoff „der Champagner unter den Energieformen. Die Herstellung von Wasserstoff 

erfordert drei- bis fünfmal so viel Energie, wie wenn man erneuerbare Energien direkt nutzen 

würde“. 

Siehe: Ulf Bossel, „Wasserstoff löst keine Energie-Probleme“ 

https://leibniz-institut.de/archiv/bossel_16_12_10.pdf 

https://www.energieverbraucher.de/files_db/dl_mg_1134837944.pdf  S.5 

https://www1.wdr.de/daserste/monitor/sendungen/gruener-wasserstoff-104.html 
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https://www.rnd.de/wirtschaft/wasserstoff-als-energietrager-wirtschaftsexpertin-claudia-kemfert-

warnt-wasserstoff-ist-nicht-das-neue-ol-ZXMSXVSIGVDMTAJAJHFADF4EMU.html 

 

Und wer verhindert das? Der Sohn eines Bergmanns. Richtig! Unfassbar, wie Sie hier vom 

Klimaneutralität schwafeln und dann in NRW Windkraftausbau verbieten. 

Kritiker sagen, die gerade im Landtag NRW verabschiedete Abstandsregel von 1000 Metern zwischen 

Windrädern und Siedlungen käme einem Verbot der Windkraft gleich. 

https://w3.windmesse.de/windenergie/pm/38068-lee-nrw-nrw-armin-laschet-landtag-bundesland-

koalition-flaute-ausbau-abstand-genehmigung-windenergieanlage-sachverstandige 

https://www.bund-nrw.de/themen/klima-energie/aktiv-werden/appell-laschets-windkraft-verbot-

stoppen/ 

https://taz.de/Klimapolitik-der-Christdemokraten/!5780751/ 

 

Wissen Sie, wie weit ein Windrad in NRW von einer Siedlung entfernt sein muss: 1000 Meter, und 

bei einer Kohlegrube reichen 150 Meter. 

Künftig sollen die Tagebauränder möglichst bis zu 500 Meter von Siedlungen entfernt liegen, 

kündigte Pinkwart an. Bislang sahen die Pläne mancherorts nur 120 Meter Abstand vor.  

https://www.sueddeutsche.de/politik/nrw-braunkohle-rheinisches-revier-1.5244859 

 

Im Übrigen gilt die Abstandsregel bundesweit. Aber nur in NRW gilt sie auch für Minisiedlungen ab 

drei Häusern. 

Im Gegensatz zu ähnlichen Abstands-Regelungen in anderen Bundesländern soll der 1000-Meter-

Abstand in NRW auch zu Mini-Siedlungen mit nur drei Gebäuden gelten. 

https://taz.de/Klimapolitik-der-Christdemokraten/!5780751/ 
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„Statt einen aussichtslosen Kampf gegen den Wandel des Klimas zu führen, sollten wir uns an die 

veränderten Bedingungen anpassen, so wie es Pflanzen und Tiere auch tun. Die 

Menschheitsgeschichte belegt, dass Warmzeiten immer zu einer Blüte des Lebens und der Kulturen 

führt.“ Das ist die AfD!  

Wahlprogramm der AfD  

https://cdn.afd.tools/wp-content/uploads/sites/111/2021/05/2021-05-20-_-AfD-

Bundestagswahlprogramm-2021.pdf S.172f 

 

Moment, die FDP will was machen. Sie sagt.“ Klimaschutz ist das Ziel - Innovationen ist der Weg“. 

https://www.fdp.de/klimaschutz-ist-das-ziel-innovation-der-weg 

 

Die meinen, auf das Thema Klimaschutz muss ein Deckel drauf! Nein beim Emissionshandel ! DAS 

ist Klimaschutz...via Börse seit 20 Jahren völlig wirkungslos. 

Der Europäische Emissionshandel (EU ETS) soll seit 2005 die Emissionen der Kraftwerke und der 

energieintensiven Industrien sowie seit 2012 auch des innereuropäischen Luftverkehrs senken . Doch 

die EU verteilte so viele günstige und kostenlose Zertifikate an sie, dass der Preis pro Tonne unter 

fünf Euro sank.  Erst als dem Markt Zertifikate entzogen und eine europaweite Emissionsobergrenze 

(Cap) eingeführt wurde, stiegen die Preise. Sie sind noch immer zu niedrig. 

https://www.klimareporter.de/energiewende/industrie-und-erdgas-leben-gut-unterm-

emissionshandel 

https://www.klimareporter.de/europaische-union/keine-geschenke-mehr-im-emissionshandel 

https://www.zeit.de/wirtschaft/2017-02/eu-umweltminister-emissionshandel-barbara-hendricks-

co2-ausstoss 

https://www.boell.de/de/2021/02/03/was-von-co2-preisen-zu-erwarten-ist-und-was-nicht 

https://www.zeit.de/wirtschaft/2017-02/eu-umweltminister-emissionshandel-barbara-hendricks-

co2-ausstoss 

 

Hier steht: Die FDP will „Sprunginnovationen wie das autonome Fahren, das 

Hochgeschwindigkeitssystem Hyperloop, Drohnen oder Flugtaxis“. 

Wahlprogramm der FDP 

https://www.fdp.de/sites/default/files/2021-06/FDP_Programm_Bundestagswahl2021_1.pdf S .28 
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Wenn Sie noch retten wollen, was zu retten ist, müssen Sie mindestens die Kohlekraftwerke 

sofort/schnell vom Netz nehmen Kurzstreckenflüge verbieten klimaschädliche Subventionen 

abschaffen, weniger Autos mehr Busse und Bahnen, billigere Tickets so schnell wie möglich auf 100 

Prozent Erneuerbare Energien... 

Siehe unter anderem: 

 https://fridaysforfuture.de/forderungen/ 

https://www.agora-

verkehrswende.de/fileadmin/Projekte/2017/Klimaschutzszenarien/Agora_Verkehswende_Klimaschu

tz_im_Verkehr_Massnahmen_zur_Erreichung_des_Sektorziels_2030.pdf 

https://www.greenpeace.de/klimaschaedliche-subventionen 

 

 

7.) Schiedsrichter Intervention 3 

/ 

 

8.)   BARES FÜR RARES 

Sahra Wagenknecht: Also ursprünglich komme ich von ganz Links. 

https://www.was-war-wann.de/politik/biografien/sahra-wagenknecht.html 

https://kpf.die-linke.de/erklaerungen/detail/sahras-mitgliedschaft-ruht-1/ 

 

Ja, aber dann wurde ich vertrieben…ins Saarland. 

https://www.welt.de/politik/article107267197/Lafontaine-zieht-mit-Wagenknecht-zusammen.html 

 

Ich spreche für die Linke im Bundestag und kritisiere die Linke in Talkshows. 

https://www.bundestag.de/abgeordnete/biografien/W/wagenknecht_sahra-524346 

https://www.zdf.de/gesellschaft/markus-lanz/markus-lanz-vom-13-juli-2021-100.html 
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https://daserste.ndr.de/annewill/videos/Das-Label-links-steht-fuer-viele-nicht-mehr-fuer-soziale-

Gerechtigkeit,videoimport34000.html 

 

Dann bist du in derselben Partei wie Boris Palmer und Thilo Sarrazin? 

https://www.zdf.de/nachrichten/politik/palmer-provokante-aeusserungen-chronologie-100.html 

https://www.zdf.de/nachrichten/politik/sarrazin-spd-parteiausschluss-100.html 

 

Richtig, in der falschen, also das schreiben viele meinerFans. 

Siehe Facebook-Kommentare Account Sahra Wagenknecht: 

https://www.facebook.com/sahra.wagenknecht 

 

Die Selbstgerechten. Die Lifestyle Linke 

https://www.campus.de/buecher-campus-verlag/wirtschaft-

gesellschaft/politik/die_selbstgerechten-16576.html 

 

Das sind Leute, die keinerlei finanzielle Sorgen haben, sich angeblich für die Unterdrückten in aller 

Welt einsetzen, denen es aber eigentlich immer nur um sich selbst geht. 

Sahra Wagenknecht: Die Selbstgerechten, Campus-Verlag, 2021  Kapitel 1: Moralisten unter sich, S. 

21-49. 

https://www.tagesspiegel.de/politik/wagenknechts-kritisiert-lifestyle-linke-ex-fraktionschefin-wirft-

linken-selbstgerechtigkeit-vor/27091736.html 

 

Marx: Das ist ein Repräsentant des Linksliberalismus, der neue Klassenfeind. 

Sahra Wagenknecht: Die Selbstgerechten, Campus-Verlag, 2021  Kapitel 5: Der Linksliberalismus – 

Maggy Thatchers größter Erfolg, S. 98 – 139. 
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Aber war das nicht mal dein Vorbild? Ich mein der Mann hat doch da das Proletariat erfunden, für 

das du kämpfst, oder? 

https://www.cecu.de/lexikon/politik/1824-proletariat.htm 

 

Er war aber auch ein abgehobener Weltbürger, lebte wie die Hipster einer schicken Großstadt 

London hielt sich für Links hielt schrieb unlesbare Bücher und fabulierte von     einer 

internationalen Arbeiterklasse.  

Biographie Marx: https://www.dhm.de/lemo/biografie/karl-marx 

 

Heute träumen sie von offenen Grenzen und vom Ende der Nation D.h. diese Hipster wollen dem 

deutschen Arbeiter seinen Sozialstaat wegnehmen. 

https://www.focus.de/politik/deutschland/linkspartei-fraktionschefin-im-interview-sahra-

wagenknecht-offene-grenzen-fuer-alle-das-ist-weltfremd_id_8442307.html 

siehe auch Wagenknecht, Die Selbstgerechten, Kapitel 5 „Der Linksliberalismus – Maggy Thatchers 

größter Erfolg“/ Parallelgesellschaften und die Auflösung der Gemeinsamkeit/Die Weltbürger gegen 

den nationalen Sozialstaat, S. 125  

 

Aber Marx sagt, man kann dem Arbeiter nicht nehmen, was er nicht hat. Die Arbeiter haben kein 

Vaterland. 

Karl Marx und Friedrich Engels, Manifest der Kommunistischen Partei 

https://www.marxists.org/deutsch/archiv/marx-engels/1848/manifest/2-prolkomm.htm 

  

Aber das Bild ist heute unter dem Titel „Die Globalisten“  immer noch sehr beliebt bei ganz 

Rechten.  

Experten weisen darauf hin, dass in rechtsextremen Kreisen der Begriff „Globalisten“ ein Codewort 

ist. 
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https://www.br.de/nachrichten/deutschland-welt/hans-georg-maassen-globalisten-ein-

antisemitisches-codewort,SX5WCIg 

https://www.bpb.de/politik/extremismus/rechtsextremismus/246894/globalisierte-anti-globalisten 

Allerdings weist der kanadische Historiker Quinn Slobodian, der bei Harvard Press („Globalists) ein 

gleichnamiges Buch veröffentlicht hat (das jetzt auch in einer Schriftenreihe der Bundeszentrale für 

politische Bildung erschienen ist) in einem Interview mit Die Welt vom 7.6.2021 („‘Wenn Maaßen 

über Ideen diskutieren will, dann gerne‘; Die Vorwürfe gegen Hans-Georg Maaßen reißen nicht ab. 

Verbreitet der CDU-Mann antisemitische Chiffren?) darauf hin, dass es schwierig sei von einzelnen 

Begriffen ohne Kontext auf das Weltbild einzelner Menschen Rückschlüsse zu ziehen. Und er verweist 

auf die Geschichte der Begriffe „Globalismus“ und „Globalist“, die bis in die 1930er Jahre zurückgeht. 

Das Buch handelt von einem Entwicklungsstrang des Neoliberalismus. 

https://www.hup.harvard.edu/catalog.php?isbn=9780674979529 

auf Deutsch: https://www.suhrkamp.de/buch/quinn-slobodian-globalisten-t-9783518429037 

https://www.bpb.de/shop/buecher/schriftenreihe/324728/globalisten- 

 

Das überrascht mich keineswegs. Wer in Deutschland die Interessen von normalen Arbeitern 

verteidigt, zum Beispiel in Braunkohleregion Lausitz. Der wird von Lifestyle Linken zum Nazi 

abgestempelt.  Sie sagen in Ihrem Begleitbuch, Fridays for future habe Anwohner als Kohle-Nazis 

bezeichnet. 

“Und als sich Ende 2019 den in die Lausitz gereisten jungen Leute von “Fridays for Future” und ihrer 

Forderung nach einem sofortigen Kohleausstieg etwa 1000 Anwohner entgegenstellten und 

Bergmannslieder singen, vermutlich ausnahmslos Menschen, deren soziale Existenz am 

Kohlebergbau hängt, werden sie von den Aktivisten zielsicher als Kohle-Nazis identifiziert.” 

Wagenknecht, Die Selbstgerechten, S. 31.  

Es finden sich keine Hinweise/ Beweise dafür, dass Fridays for Future Aktivist*innen oder andere 

Kohlegegner Anwohner*innen in der Lausitz oder Kohlearbeiter als Nazis bezeichnet hätten. 

Im Gegenteil Ende Gelände und Fridays for Future haben folgenden offenen Brief an Kohlearbeiter 

und Anwohnerinnen veröffentlicht, in dem sie sehr deutlich machen, dass sich der Protest nicht 
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gegen sie richtet, sondern gegen Betreiber und Politik; https://www.ende-

gelaende.org/news/offener-brief-an-die-arbeiterinnen-der-kohleindustrie-un-die-ig-bce/ 

Im Büro Wagenknecht nach Quelle für diese Behauptung nachgefragt, erhalten wir den Verweis auf 

folgenden FAZ-Artikel https://www.faz.net/aktuell/feuilleton/debatten/schriftstellerin-nora-

bossong-besucht-die-lausitz-16654105.html 

Darin wird eine Aktivistin von Ende Gelände porträtiert und mit folgender Aussage zitiert: „Es ist 

manchmal schwer zu differenzieren zwischen Braunkohlebefürwortern und Nazis“. Das Zitat hat sie 

zwar freigegeben, im verwendeten Kontext fühlt sie sich aber falsch wiedergegeben. Den Artikel 

hatte sie, nach eigenen Angaben, nie zugesendet bekommen weder vor noch nach der 

Veröffentlichung im Februar 2019. 

 

In Wahrheit haben Nazis Kohle-Gegner angegriffen. 

Übergriffe 2016: https://taz.de/Braunkohleproteste-in-der-Lausitz/!5640609/; auch 2016 

https://taz.de/!5301726/ 

 

„Die Opferperspektive hat nach eigenen Angaben Kenntnis von vielen Attacken. So sei eine 

Mahnwache von »Ende Gelände« im Spremberger Ortsteil Tscherpe durch Vermummte mit 

Baseballschlägern angegriffen worden. Unbekannte versuchten, Demonstranten mit Autos von der 

Straße abzudrängen, und im Klimacamp in Proschim sei mindestens eine Person durch Maskierte zu 

Boden geschlagen und getreten worden. In Spree-Neiße und Cottbus habe es 2016 bereits 32 rechte 

Angriffe gegeben - die Pfingstattacken noch nicht mitgezählt. Wenn die Neonaziübergriffe auf »Ende 

Gelände« nicht thematisiert werden, könnte dies die bereits etablierte rechte Szene in der Gegend 

bestärken, befürchtet und warnt die Opferperspektive.“  

https://www.nd-aktuell.de/artikel/1014509.ende-gelaende-fuer-rechte-gewalt.html 

 

Ein Lausitzer hat gesagt, er glaube, dass ihn die Aktivisten für einen Kohle-Nazi halten. Mir geht es 

darum, was die normalen Menschen tatsächlich empfinden. 

„Die denken doch eh alle schon, wir seien Kohle-Nazis“ 

https://www.welt.de/politik/deutschland/plus196814029/Kohleabbau-in-der-Lausitz-Jobs-oder-

Klimaschutz.html 
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Und sie sagen die fühlen sich benachteiligt, weil sich die Life Style Linke um privilegierte 

Minderheiten kümmert 

https://www.tagesspiegel.de/politik/wagenknechts-kritisiert-lifestyle-linke-ex-fraktionschefin-wirft-

linken-selbstgerechtigkeit-vor/27091736.html 

 

Es ist genau diese Arroganz gegenüber der Lebenswelt der normalen Bevölkerung, die viele in die 

Arme der Afd treibt. 

Vgl. „Ähnlich naserümpfend werden nahezu alle öffentlichen Aktionen 

kommentiert, bei denen die Akademikerquote unter 50 Prozent liegt und 

die vielleicht auch wegen dieser Arroganz von links am Ende tatsächlich 

häufig von Meinungsführern aus dem rechten Spektrum gekapert werden.“ Wagenknecht, Die 

Selbstgerechten, S. 37. 

 

Die Mehrheit traut sich, eingeschüchtert von der Life Style Linken, kaum mehr was zu sagen aus 

Angst, irgendwelche Minderheiten zu verletzen.  

Vergleiche dazu: „Für Uneingeweihte: Mikroaggressionen sind Worte, durch die sich jemand, der 

einer als Opfergruppe qualifizierten Minderheit angehört, durch einen 

Sprecher, der nicht zu dieser Minderheit zählt, verletzt fühlt. Die Opfer sind 

natürlich keine echten Opfer, also Menschen, die unter Ausbeutung, Ausgrenzung 

und Unterdrückung leiden, denn solche Opfer betreten den Elite-Campus höchstens, um die Hörsäle 

zu putzen oder eine verstopfte Toilette zu reparieren. Der Opferstatus, um den es hier geht, wird 

vielmehr von zuerst privilegierten Personen aufgrund ihrer Hautfarbe, Ethnie oder sexuellen 

Orientierung in Anspruch genommen." (Wagenknecht, Die Selbstgerechten, S. 101) und auch 

„Mitglieder einer Opfergruppe zu kritisieren ist ein Tabu und der schlimmste Fauxpas, den Vertreter 

der Mehrheit begehen können.“ (Wagenknecht, Die Selbstgerechten, S. 102) 
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Sie schreiben: “Die richtige Gesinnung wiegt schwerer, als das Richtige zu tun.“ 

Wagenknecht, Die Selbstgerechten, S. 38 hier zitiert von Nils Heisterhagen, Die liberal Illusion. 

Warum wir einen linken Realismus brauchen, Bonn 2018. 

 

Aber diese jungen Lifestyle-Linke tun doch was! Die chartern z.B. Boote, um Geflüchtete zu retten! 

https://de.wikipedia.org/wiki/Seebr%C3%BCcke_(B%C3%BCndnis) 

https://seebruecke.org/ 

 

“Man kann sich enorm gut dabei fühlen offene Grenzen und Bleiberecht für alle zu fordern.” 

„Aber das ändert natürlich nichts daran, dass man sich enorm gut dabei fühlen kann, offene Grenzen 

und Bleiberecht für alle zu fordern.“ (Wagenknecht, S. 37) 

 

Ich halte es einfach für kurzsichtig. Keiner bedenkt die Folgen! Auch für die Einheimischen, die 

Löhne sinken wegen der ungebremsten Zuwanderung. Das ist doch das Problem!  
Vergleiche: „Dass die Löhne allerdings in vielen Branchen um bis zu 20 Prozent sanken 

und selbst ein jahrelang anhaltendes Wirtschaftswachstum daran nichts ändern 

konnte, das war allein wegen der hohen Migration nach Deutschland 

möglich. Denn nur sie stellte sicher, dass die Unternehmen die Arbeitsplätze 

zu den niedrigen Löhnen unverändert besetzen konnten“ (Wagenknecht, Die Selbstgerechten, S. 161) 

  

Die These vom Lohndruck durch Migration ist aus empirischer Sicht falsch. Siehe dazu Michael 

Wendl, Sahra Wagenknecht: Zurück zum guten alten Kapitalismus, OXI, 27.4.2021 

https://oxiblog.de/wagenknecht-zurueck-zum-guten-alten-kapitalismus/ 

Dort wird auch verwiesen auf den Wochenbericht des Deutsches Institut für Wirtschaftsforschung 

(DIW Wochenbericht 7/2020) 

https://www.diw.de/de/diw_01.c.725397.de/publikationen/wochenberichte/2020_07/heft.html 

 
Siehe auch https://www.mz.de/deutschland-und-welt/wirtschaft/wirtschaftspolitik-der-deutsche-
lohn-verfall-2019823http://webdoc.sub.gwdg.de/pub/mon/2009/frieling.pdf 
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Auf der Homepage der Linken gibt es 20 000 Einträge, über 5000 zu Arbeit, über 2300 zu Miete und 

Wohnen, zu Gender nur 60 und LGBTQ...einen. 

Zum selber Checken https://www.die-linke.de/suche/?tx_solr%5Bq%5D= 

Ansonsten vergleiche Bernd Riexinger Buchbesprechenung von Sarah Wagenknecht, Die 

Selbstgerechten, S. 14;  

https://www.bernd-

riexinger.de/fileadmin/lcmsbriexinger/Dokumente/Kritik_an_Sahra_Wagenknechts_Buch_Pdf_1_.pd

f 

oder auch das Video von proletopia (vormals „Willkommen im Neoliberalismus) 

 https://www.youtube.com/watch?v=6DIjFINQ8mQ 

 

 

9.)   Intervention Schiedsrichter 4 

Ja zu einem Thema mit dem Linke nicht umgehen kann: Geld. 

KOmmentar in der „Zeit“ ( Januar 2020) über die Linken:„Betrachtet man allerdings die konkreten 

Vorschläge der Linken, hat man nicht den Eindruck, dass hier versucht wird, diese Herausforderungen 

tatsächlich anzugehen. Stattdessen wurde eine lange, teure Wünsch-dir-was-Liste erstellt.“  

https://www.zeit.de/politik/deutschland/2020-01/die-linke-sozialstaat-zukunft-rente-arbeitszeit 

 

10.)   Tax shopping extrem 

Im letzten Jahr wurden in Deutschland 69 000 Menschen Millionär. Es gab also mehr neue 

Millionäre als Corona-Tote. 

In Deutschland fast 70.000 Millionäre neu hinzugekommen. Steigende Aktienkurse, Corona-bedingt 

auch staatliche Konjunkturprogramme und steigende Immobilienpreise haben den Ausschlag 

gegeben.  
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https://www.br.de/nachrichten/wirtschaft/zahl-der-millionaere-wuchs-im-corona-jahr-2020-
deutlich,SbdyRBs 

Nach Informationen Statistische Bundesamtes (Destatis) sind im letzte Jahr 30.136 Menschen an und 

6155 Menschen mit dem Virus gestorben. 

https://www.tagesschau.de/inland/corona-tote-107.html 

  

Boah ey, Tommy, das müffelt vielleicht, Das ist ein echter Ladenhüter hier uralte 

Umverteilungsideen. Nur was für alle, die weniger als 100.000 € im Jahr verdienen. 

https://www.handelsblatt.com/karriere/spitzengehaelter-in-diesen-jobs-verdienen-sie-mehr-als-
100-000-euro-pro-jahr/26910100.html 

 

Wie wirkt denn das Produkt bei einer Familie mit zwei Kindern, die 60.000 € Einkommen   im Jahr 

hat? Für die gäbe es eine steuerliche Entlastung von 5.500 €. Soviel wie bei keiner Partei. 

https://www.zew.de/presse/pressearchiv/wer-koennte-von-welcher-regierungsbeteiligung-
profitieren 

 

Wie wird es denn gegenfinanziert? Ja hier Tommy. Ein Paar mit zwei Kindern, das gerade mal 

schlappe 300.000€ im Jahr verdient, würde mit über 190.000 € belastet.  

https://www.zew.de/presse/pressearchiv/wer-koennte-von-welcher-regierungsbeteiligung-

profitieren 

 

SPD und Grüne, hier, Freunde, die sind so ähnlich in der Wirkung, die packe ich heute zusammen, 

nur bei uns Leute!  Wieder zwei Billigprodukte wieder ähnliche Performance wie bei der Linken. 

Die wollen nur untere und mittlere Einkommen entlasten. 97% der Bevölkerung. Da werden alle 

entlastet mit einem Einkommen von unter 150.000 €.   

https://www.reiches-deutschland.de/einkommen 
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https://www.zew.de/presse/pressearchiv/wer-koennte-von-welcher-regierungsbeteiligung-

profitieren 

 

Sag mal Maik, alle drei Konzepte senken aber schon das Armutsrisiko? 

Berechnungen zeigen, die Vorschläge von Union und FDP erhöhen die Ungleichheit in Deutschland 

während die Pläne von SPD, Grünen und Linken sowohl Ungleichheit wie Armutsrisiko senken 

https://www.sueddeutsche.de/wirtschaft/bundestagswahl-wahlprogramme-steuerpolitik-1.5347154 

 

Was für ein Risiko?...Ach so, erhöhen aber auch das Risiko nicht reich zu bleiben. Apropos reich, 

Tommy, Zeit für ein Premium-Produkt! Das Steuerkonzept der Union, ist das geil, Freunde, schaut 

euch diese Performance-Kurve an, so macht man das, hier: bei einem Paar mit zwei Kindern, das 

im Jahr läppische 60.000 € Einkommen hat, gibt`s von der Union eine Entlastung von 1.093€. 

Verdient das Paar im Jahr aber 300.000 €, gibt`s von der Union satte 10.500 Öken 

Steuererleichterung.  

https://www.zew.de/presse/pressearchiv/wer-koennte-von-welcher-regierungsbeteiligung-
profitieren 

 

Selbst die Süddeutsche, die das hat ausrechnen lassen, hat geschrieben, dieses Programm zeigt das 

Kalte Herz von Armin Laschet.  

https://www.sueddeutsche.de/meinung/cdu-laschet-steuern-mittelschicht-ungleichheit-wahlkampf-

1.5346149 

 

Und es geht geiler! Hier Leute, jetzt kommt was für euch – da platzt euch die Fontanelle! Das ist 

der hot deal: die FDP, Seht euch die Performance an! Ein absolutes high end Produkt. Weils am 

Ende high wird Tommy!  

https://www.sueddeutsche.de/wirtschaft/bundestagswahl-wahlprogramme-steuerpolitik-1.5347154 
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Schauen wir doch mal, Maik, wie sich die Steuerkonzepte auf die Staatseinnahmen auswirken 

würden. Ach guck,  das Konzept der FDP würde 88 Milliarden Euro Schulden   anhäufen, das ist ja 

nicht so solide. Das der Union immerhin noch 33 Milliarden und huch, die Linkspartei bringt dem 

Staat Mehreinnahmen von 90 Milliarden €. 

https://www.zew.de/fileadmin/FTP/ZEWKurzexpertisen/ZEW_Kurzexpertise2105.pdf?v=1625748330

https://www.zew.de/fileadmin/FTP/ZEWKurzexpertisen/Politikparameter_zur_ZEW-

Kurzexpertise_05.pdf?v=1626117786 

  

 

11.)   Intervention 5  

So jetzt ist Schluss, diese Sendung ist kein Wahlspot. Jetzt gibt’s n Platzverweis. 

Das war doch FDP-Werbung oder verdienen Sie so schlecht. 

https://meedia.de/2021/06/30/fdp-wirbt-im-wahlkampf-2021-wieder-mit-christian-lindner/ 

 

Warum nicht? Ich wär der erste Kanzlerkandidat, dem es egal wir ob er gewählt wird nach Olaf 

Scholz. 

„Scholzomat“ lautete sein Spitzname zu der Zeit, als er SPD-Generalsekretär war. Daran muss man 

denken, wenn er nun wie eine mechanische Sprechpuppe unbeirrt den Satz wiederholt: „Ich will 

Kanzler der Bundesrepublik Deutschland werden (…)“  

https://www.tagesspiegel.de/politik/im-umfrageloch-gefangen-olaf-scholz-ist-nur-noch-ein-

schatten-seiner-selbst/27136074.html 

 

12.)   TV Interview: Echt jetzt, Wirklichkeit? 

Ich bin sehr demokratisch, die Naturgesetze gelten ja für alle Menschen gleich außer Chuck Norris 
natürlich.   

https://www.sueddeutsche.de/kultur/fuenf-fakten-zu-chuck-norris-der-haerteste-senior-der-welt-
wird-75-1.2385059 
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https://www.musikexpress.de/zum-geburtstag-von-chuck-norris-warum-der-hype-um-den-texas-
ranger-nicht-zum-lachen-ist-1833259/ 

 

Ja manche Menschen flüchten vor der Realität in den Alkohol andere in die FDP, oder zur BILD 
Zeitung. 

https://de.wikipedia.org/wiki/Eskapismus 

 

Kritiker sagen, Ihnen zu folgen käme politischem Selbstmord gleich?  

https://www.ard-werbung.de/media-perspektiven/fachzeitschrift/2017/artikel/politische-
kommunikation-im-kontext-von-wahlen/ 
 
Muss ich ja gar nicht. Die Zeit arbeitet für mich: Jetzt können mich die Bürger noch frei wählen, 

aber in ein paar Jahren schon bin ich alternativlos. 

„Alternativlos“ ist zum Unwort des Jahres 2011 gewählt worden 
https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/alternativlos-merkels-verdrusswort-1574350.html 
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